

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini yang digunakan adalah penelitian kepustakaan (*library research*). Penelitian kepustakaan (*library research*) merupakan serangkaian kegiatan yang berkenaan dengan metode penelitian dan data pustaka, membaca, mencatat, dan mengolah bahan penelitian.¹ Penelitian kepustakaan (*library research*) memiliki empat ciri utama. Ciri pertama peneliti berhadapan langsung dengan teks (*nash*) atau data angka dan bukan dengan pengetahuan langsung dari lapangan atau saksi mata berupa kejadian, orang atau benda-benda lainnya. Ciri kedua data pustaka bersifat siap pakai. Artinya peneliti tidak pergi kemana-mana, kecuali hanya berhadapan dengan bahan sumber yang sudah tersedia di perpustakaan. Ciri yang ketiga yaitu bahwa daftar pustaka adalah sumber sekunder, dalam arti bahwa peneliti memperoleh bahan dari tangan kedua dan bukan orisinal dari tangan pertama di lapangan. Ciri yang keempat adalah bahwa kondisi daftar pustaka tidak dibatasi oleh ruang dan waktu serta berhadapan dengan informasi statik tetap. Artinya kapanpun peneliti datang dan pergi, data tersebut tidak akan pernah berubah karena sudah data mati yang tersimpan dalam rekaman tertulis.²

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif analitis, yaitu pencarian informasi berupa fakta hasil ide pemikiran seseorang melalui cara mencari, menganalisis, membuat interpretasi dan melakukan generalisasi terhadap hasil penelitian yang dilakukan.³

B. Subyek Penelitian

Penelitian ini menggunakan subyek sebagai pendukung data-data supaya data yang ada benar-benar relevan dan valid dengan apa yang ada pada sumber data. Subyek penelitiannya

¹ Mestika Zed, *Metode Penelitian Kepustakaan* (Jakarta: Yayasan Pustaka Obor Indonesia, 2014), 3.

² Mestika Zed, *Metode Penelitian Kepustakaan*, 4-5.

³ Nur Atika, “*Metode Pendidikan Hati Menurut Ibnu Qayyim Aljauziyyah dan Urgensinya dalam Pendidikan Islam*”, (skripsi: Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung, 2018), 12-13.

adalah dengan literatur-literatur yang menjadi sasaran dalam pengumpulan data. Sumber-sumber data yang dikumpulkan dari sumber pustaka sebagai sumber rujukan dalam penyusunan skripsi ini.

C. Sumber Data

Dalam penyusunan skripsi ini penulis mengambil data dari sumber buku-buku yang berkaitan dengan judul penelitian ini yang disebut dengan penelitian dokumen, yang dimaksud dengan penelitian dokumen adalah pengambilan data yang berasal dari buku-buku yang ada kaitannya dengan pendidikan karakter. Sumber buku tersebut yaitu ada sumber primer dan sumber sekunder.

1. Sumber primer

Sumber data primer yang digunakan oleh peneliti dalam penelitian ini adalah kitab *Adabul 'Alim Wal Muta'alim* karya Imam an-Nawawi.

2. Sumber sekunder

Sumber data sekunder adalah sumber data yang diperoleh dari sumber-sumber lain atau sumber tambahan yang membahas yang penelitian tersebut dan sebagai data pendukung untuk melengkapi sumber data primer baik dari buku, jurnal, majalah ataupun surat kabar.

D. Teknik pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah: *Library research*. *Library research* adalah penelitian kepustakaan, yaitu mengumpulkan data-data kepustakaan yang representatif dan relevan dengan objek studi ini, baik dari buku, jurnal, majalah ataupun surat kabar.⁴

Data-data yang diperoleh dikelompokkan ke dalam dua jenis. Yaitu, data primer (*primary sources*) dan sumber data sekunder (*secondary sources*). Sumber data primer dalam penelitian ini adalah *Adabul 'Alim wal Muta'allim* karya Imam An-Nawawi. Sedangkan sumber data sekunder adalah data-data yang sifatnya relevan dan melengkapi penelitian ini.

⁴Sutrisno Hadi, *Metode Riset*, Yogyakarta: Fakultas Psikologi Universitas Gajah Mada, 1987, hlm. 9.

E. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data pada penelitian ini menggunakan metode analisis dokumen atau analisis isi (*content analysis*), yaitu usaha untuk mengungkapkan isi sebuah buku yang menggambarkan situasi penulis dan masyarakatnya pada waktu buku itu ditulis.⁵ Singkatnya *content analysis* adalah analisis ilmiah tentang isi pesan suatu komunikasi.⁶

Adapun langkah-langkah yang penulis tempuh dalam menganalisis data adalah dengan mendasarkannya pada prosedur yang ditetapkan Hadari Nawawi, yaitu sebagai berikut:

- a. Menyeleksi teks (buku, majalah, dokumen) yang akan diselidiki yaitu dengan mengadakan observasi untuk mengetahui keluasan pemakaian buku tersebut, menetapkan standar isi buku di dalam bidang tersebut dari segi teoritis dan praktisnya.
- b. Menyusun item-item yang spesifik tentang isi dan bahasa yang akan diteliti sebagai alat pengumpul data.
- c. Menetapkan cara yang ditempuh, yaitu dengan meneliti keseluruhan isi buku dan bab per bab.
- d. Melakukan pengukuran terhadap teks secara kualitatif dan kuantitatif, misalnya tentang tema dalam paragraf, pesan yang akan disampaikan.
- e. Membandingkan hasil berdasarkan standar yang telah ditetapkan.
- f. Mengetengahkan kesimpulan sebagai hasil analisis.⁷

Dengan panduan prosedur Hadari Nawawi tersebut, hemat peneliti akan lebih mudah dalam menganalisis data dalam penelitian ini.

⁵Soejono, *Metode Penelitian suatu Pemikiran dan Penerapan*, Jakarta: Rineka Cipta, 1999, hlm. 14.

⁶Noeng Muhadjir, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, Edisi IV, Yogyakarta: Rake Sarasin, 2000, hlm. 68.

⁷Soejono, *Metode Penelitian suatu Pemikiran dan Penerapan.*, hlm. 16.